
Niederschrift  

über die Jahreshauptversammlung des Stadtsportverbandes Overath,  

am 21.03.2023, 18:30 Uhr, in der Aula des Schulzentrums Cyriax 

 

 

Es waren anwesend: 

 

Bredow, Mario Beigeordneter der Stadt Overath 

Sassenhof, Bernd ehemaliger Beigeordneter Der Stadt Overath 

Ossadnik, Günther SV Glück Auf Lüderich 

Sicking, Jens Heiligenhauser SV 

Melichar, Manfred TC Overath-Heiligenhaus 

Haag, Helmut TC Overath-Heiligenhaus 

Beckert, Thomas TC Rot-Weiß Overath 

Reddemann, Jürgen TuS Untereschbach-Steinenbrück 

Schmidt, Lars TuS Untereschbach-Steinenbrück 

Radermacher, Klaus SC Vilkerath 

Drux, Bianca SC Vilkerath 

Stern, Ingrid SC Vilkerath 

Höck, Markus TuS Marialinden 

Baumgarten, Tina TuS Marialinden / Jugendvertretung 

John, Brigitte IBSG 

Breidenbach, Reiner SSV Overath 

Frielingsdorf, Uwe Trainer Handball SSV Overath 

Beuning, Henrik KSB Rheinisch-Bergischer Kreis 

Himperich, Dieter TUS Immekeppel 

Cramer, Stefan MTB 

Reichert, Alexander MTB 

Meyer, Stefan MTB 

Wegener, Marc MTB 

Schwamborn, Peter Ratsmitglied, Thema: Rund um Köln 

Naujokat, Wolfgang Vorsitzender Stadtsportverband Overath  



Zanders, Jutta Stell. Vorsitzende Stadtsportverband Overath 

Bolz, Svenja  Geschäftsführerin Stadtsportverband Overath 

Homann, Claudia Beisitzerin Stadtsportverband Overath 

Schwamborn, Josef Beisitzer Stadtsportverband Overath 

 

1. Begrüßung / Einführung durch den Vorsitzenden 

 

Der Vorsitzende, Herr Wolfgang Naujokat, stellt fest, dass zur Jahreshauptversamm-

lung des Stadtsportverbandes form- und fristgerecht eingeladen wurde. 

 

Er begrüßt die Anwesenden, den 1. Beigeordneten, Herrn Mario Bredow, den Ge-

schäftsführer des Kreissportbundes, Herrn Henrik Beuning. Als Gäste begrüßt er au-

ßerdem das Ratsmitglied Peter Schwamborn, ehemaliger Vorsitzender des Schul- und 

Sportausschusses und Herrn Bernd Sassenhof als ehemaligen Beigeordneten der 

Stadt Overath. 

Außerdem besonders erwähnt wurden die Mitglieder des in Gründung befindlichen 

neuen Vereins MTB. Natürlich gilt sein besonderer Dank allen anwesenden Vereins-

vorständen. 

 

Ergänzungen zur Tagesordnung werden von den Teilnehmern/Innen nicht gewünscht 

und die Tagesordnung einstimmig verabschiedet. 

 

 

2. Grußworte in Vertretung des Bürgermeisters von Herrn Mario Bredow 

 

Herr Bredow übermittelt den Anwesenden die Grüße des Bürgermeister - Christoph 

Nicodemus – und von Thorsten Steinwartz - Erster Beigeordneter-, die aus terminli-

chen Gründen leider nicht teilnehmen können. Herr Jens Volkmar ist krankheitsbe-

dingt entschuldigt. 

Herr Bredow betont die gesellschaftspolitische Wichtigkeit des Sports im Rahmen 

von Inklusion, Integration und sozialem Zusammenhalt. Er dankt dem Stadtsportver-

band für die gute Zusammenarbeit und dem Engagement in dieser ehrenamtlichen 

Tätigkeit.  

 

3. Vorstellung des neuen Sportdezernenten 

Sportstättenplanung und -nutzung 

 

Herr Mario Bredow freut sich auf seine Arbeit als neuer Sportdezernent, da er per-

sönlich auch sehr mit dem Sport verbunden ist. Er war aktiv im Bereich Tennis und 

Fußball und möchte dazu beitragen, dass der Sport in Overath weiterhin einen hohen 

Stellenwert einnimmt. 



Da Herr Steinwartz nicht anwesend sein kann, berichtet er von den derzeitigen Sport-

stättenplanung und deren Nutzung: 

 

 Die Ausschreibungen für die 3-fach Turnhalle Cyriax ist in Vorbereitung. Hier 

sind die Gewerke Umkleide, Sanitäranlagen und Brandschutz ausgeschrieben. 

Eventuell notwendige Hallenschließungen werden zeitlich mit den beteiligten 

Vereinen abgestimmt. 

 Der Bau der 400m-Laufbahn mit einem Rasenplatz ist in Planung und neben 

der Finanzierung stark abhängig von den Renaturierungsmaßnahmen durch 

den Aggerverband. 

 Für die neue Halle am Burgholzweg erfolgt der Vergabe-Beschluss Mitte April. 

 Die Turnhalle in Heiligenhaus ist mit PCB belastet und es ist ein Ersatzneubau 

geplant. Zeitrahmen: 5 Jahre. Durch einen Schutzanstrich und eine ausrei-

chende Belüftung kann die Halle genutzt. 

 Die Lage bezüglich der Verlegung des Sportplatzes in Vilkerath aufgrund der 

Expansionspläne der Fa. Soennecken ist derzeit wohl noch nicht ganz dring-

lich. Allerdings soll nach einer Ausweichfläche für den neuen Platz gesucht 

werden. Den konkreten Stand der Planungen wird Herr Bredow noch eruie-

ren. 

 Der Sportplatz in Steinenbrück ist marode und muss im Kontext der notwendi-

gen Erweiterung des  Kindergartens dringend renoviert werden. Hier soll un-

ter Einbindung des Sports, insbesondere des SV Glück-Auf ein Gesamtkonzept 

u.a. auch mit Laufanlage, Sprunggrube und Kleinspielfeld erarbeitet werden.  

 

4. Neue Fördermaßnahmen für den Sport 

 

Zu diesem Thema trägt der Geschäftsführer vom KSB, Herrn Henrik Beuning, vor. 

Er gibt einen Überblick über die derzeitigen Möglichkeiten, auf verschiedenen Ebe-

nen Fördergelder für Projekte und Vereine zu erhalten. Schon aufgrund von gestiege-

nen Kosten für die Vereine und die Sportstätten eröffnen sich neue Möglichkeiten. 

Der LSB hat 47 Mio. Euro für Energiekosten bereitgestellt. Auch werden u.a. die Lehr-

gänge für neue Übungsleiter ab Ende März weiter subventioniert.  

Die ausführliche Präsentation liegt als Anlage 1 diesem Protokoll bei. 

 

5. Kurzberichte von Vereinsvertretern über Baumaßnahmen und herausragende 

sportliche Ereignisse 2022 bzw Ausblicke 2023 

 

Der SV Glück Auf Lüderich Steinenbrück feiert mit einem Sportfest am 18.06.2023 

sein 90. Vereinsjubiläum nach, das schon im letzten Jahr anstand. 

Der TUS Immekeppel wird ebenfalls seine 100 Jahre in diesem Jahr nachfeiern. 

 

6. Bericht des Vorstandes über Aktivitäten 2022 bzw. Planungen 2023 



 

Die Aktivitäten 2022  sind ausführlich in den Vereinsinformationen 14 vom Dezember 

2022 dargestellt. Für 2023 stehen folgende Themen an: 

 

 Restabwicklung „Moderne Sportstätte 2022 Aufruf 1 

o Die Sanierung des Vereinsheims des SSV Overath läuft. 

o Der TUS Marialinden hat sein Vorhaben in 2 Anträge aufgeteilt und 

wird kurzfristig über die mögliche Umsetzung der Maßnahme ent-

scheiden. Problem sind die enorm gestiegenen Baukosten 

 Das Thema Sportabzeichen soll stark aktiviert werden. Hier wird unbedingte 

auch eine engere Zusammenarbeit mit den Schulen angestrebt. 

 Die Kommunikation zur Öffentlichkeit soll verbessert werden. Hierzu gehören: 

o Regelmäßige Pressearbeit 

o Internetauftritt überarbeiten und vor allem aktualisieren. 

 Aktuell wichtig: Unterstützung der Verwaltung bei der Vorlage zur Verwen-

dung der Sportpauschale 2023 für die Ausschusssitzung am 11. Mai 2023. Es 

wird nochmals an den 31.3.23 als Meldeschluss für die Anträge erinnert. 

 Dauerthema: Die Umsetzung der Allianz für den Sport und Mitarbeit in den 

entsprechenden Gremien. 

 

7. Anträge der Vereine  

 

Es liegen keine Anträge vor. 

 

8. Ehrungen 

 

 Aus persönlichen Gründen wird Jutta Zanders ihre Tätigkeit im Vorstand lei-

der beenden. Herr Naujokat bedankt sich bei Ihr auch im Namen des gesam-

ten Vorstandes für über 15 Jahre tolle und konstruktive Zusammenarbeit. 

Er wünscht ihr alles erdenklich Gute für die Zukunft und überreicht als Dank 

einen Blumenstrauß. 

 Klaus Radermacher war 44 Jahre lang ehrenamtliche (davon 27 Jahre im Vor-

stand) in seinem Heimatclub SC Vilkerath tätig. Darüber hinaus war er viele 

Jahre als stellvertretender Vorsitzender im Stadtsportverband tätig. Für dieses 

Engagement dankt ihm Herr Naujokat sehr, sehr herzlich durch Überreichung 

einer Urkunde, die auch sogar vom Bürgermeister mit unterschrieben wurde. 

 Extra eingeladen zu dieser Veranstaltung wurde der pensionierte Erste Beige-

ordnete Bernd Sassenhof, der unter anderem als Vater der „Allianz für den 

Sport“ gilt. 22 Jahre beispielhafter Zusammenarbeit haben dem Sport in 

Overath den besonderen Stellenwert gegeben, den er heute hat. Als Dank 



überreicht ihm Herr Naujokat ebenfalls eine besonders auf sein Hobby zuge-

schnittene Urkunde und ein kleines Präsent. In seiner kurzen Erwiderung be-

tont Herr Sassenhof, dass ihm die gute Zusammenarbeit mit dem Sport und 

insbesondere dem Stadtsportverband immer sehr am Herzen lag. Er habe 

seine Position nun an Herrn Bredow weitergegeben, verbunden mit der Bitte, 

die gute Zusammenarbeit mit ihm weiterzuführen. 

 

9. Entlastung des Vorstandes 

 

Klaus Radermacher bittet um Entlastung des Vorstandes. Diese erfolgt einstimmig. 

 

10. Wahl des Versammlungsleiters 

 

Wolfgang Naujokat stellte kurz die schon in der Einladung dargelegten Vorstellungen 

des Stadtsportverbandes für die weitere Arbeit vor: 

Grundsätzlich ist der derzeitige Vorstand bereit, wieder zu kandidieren, allerdings mit 

einer zeitlichen Begrenzung für die Funktion des 1. Vorsitzenden. Diese Funktion 

muss bei der nächsten Versammlung 2024 neu besetzt werden.  

Jutta Zanders (derzeit 2. Vorsitzende) kandidiert aus persönlichen Gründen leider 

nicht mehr. Als möglichen Nachfolger für das Amt des 2. Vorsitzenden schlagen wir 

Herrn Uwe Frielingsdorf vor, er ist als Trainer im Jugendhandball des SSV Overath ak-

tiv 

Um die Arbeit noch breiter verteilen zu können, würden wir auch gerne den Kreis der 

Beisitzer*innen erweitern. Hierfür wird seitens des Vorstands Tina Baumgarten, un-

sere Vertreterin im Jugendhilfeausschuss, vorgeschlagen. 

Da die Anzahl der Beisitzer laut Satzung nicht begrenzt ist, möchten wir Tina Baum-

garten zu einem weiteren Beisitzer ernennen. Sie ist im Kinderbereich und im Reha-

Sport des TUS Marialinden tätig. Ferner ist sie unsere Stimme im Jugendhilfeaus-

schuss.  

 

Herr Mario Bredow wird einstimmig zum Versammlungsleiter gewählt. 

 

11. Neuwahl des Vorstandes 

Da es keine Einwände beziehungsweise weiteren Kandidaten seitens der Versamm-

lung gibt, schlägt der Versammlungsleiter folgende Personen zur Blockwahl vor: 

  1. Vorsitzender   Wolfgang Naujokat 

  2. Vorsitzender  Uwe Frielingsdorf 

  Geschäftsführerin Svenja Bolz 

  Beisitzer   Tina Baumgarten 

      Josef Schwamborn 

      Claudia Homann 

 



Der neue Vorstand wird in Blockwahl einstimmig gewählt. 

 

12. Mitteilungen, Verschiedenes 

 

Peter Schwamborn bittet im Rahmen von „Rund um Köln“ um Mithilfe bei der Orga-

nisation des Radrennens, das am 21.05.2023 nach 2 Jahren Pause wieder stattfindet. 

Er hat die Sicherheitskoordination übernommen und sucht neue Mitstreiter. Er benö-

tigt ca. 60 Helfer für die Absperrungen in Overath. Am Ferrenberg wird es wieder 

eine Bergwertung geben. Dort soll es auch einen Catering-Point geben. Auch wird der 

Event wieder mit Kameras und Hubschrauber begleitet. Die Helfer werden mit einem 

Verpflegungspaket, Käppi, 20 Euro und Tickets für die Kölner Haie (Winter-Event) 

entlohnt. Die Vereine werden gebeten in ihren Reihen nach Helfern zu suchen. Ju-

gendlich müssen mindesten 16-17 Jahre alt sein. Interessenten melden sich bitte bei 

Peter Schwamborn unter pschwamborn@t-online.de. 

 

Svenja hat Unterstützung für die Koordinierung des Kinderschutzes im Jugendamt 

bekommen. Ein neuer Kollege unterstützt bei der Erstellung von Kinderschutzmodel-

len für die Vereine. 

 

Die Ferienprogramme sind unter www.overath.feripro.de/ online und die Vereine 

können ihre Angebote einstellen. 

 

Die Aktion Pink gegen Rassismus geht in die nächste Runde. Info Mails wurden die 

Vereine gesendet und man bittet um Videos und Fotos in den verteilten T-Shirts. 

 

Termine des KSB: 27.04.2023 Sportlerehrung im Bergischen Löwen und am 

22.06.2023 Mitgliederversammlung in Bergisch Gladbach 

 

 

Herr Naujokat beendet den offiziellen Teil der Jahreshauptversammlung um 20.44 Uhr 

 

Zur Förderung der gegenseitigen Kommunikation gibt es im Anschluss unter der Lei-

tung von Jutta Zanders vier Gesprächsinseln mit den folgenden Themen: 

- Wie begeistere ich für das Ehrenamt im Verein? 

- Wie gelingt Zusammenarbeit zwischen Schule/OGS und Verein? 

- Wie gewinne ich neue Mitglieder? 

- Welche Fördermittel habe oder werde ich beantragen? 

Nach jeweils 7 Minuten werden die Gesprächsinseln im Uhrzeigersinn gewechselt. 

Dieses Programmangebot wird rege angenommen, erleichterte das Kennenlernen 

von alten und neuen Mitgliedern im Stadtsportverband und war auch inhaltlich sehr 

konstruktiv. Die Ansichten und Vorgehensweisen der einzelnen Vereine zu den ein-

zelnen Themen wurden intensiv ausgetauscht. 

http://www.overath.feripro.de/


 

Die Veranstaltung war dann gegen 21.30 Uhr beendet. 

 

Anlagen 

Anlage 1 Präsentation zu TOP 4. 

Anlage 2: Teilnehmerverzeichnis 

 

 

 

Protokoll: 

Claudia Homann 

28.03.2023 


